

LA UNIÓN

PRECIOS DE SUSCRICION

Jaca: trimestre. Una peseta
Fuera: semestre. 2.50 «

Se publica los Jueves

ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.
No se devuelven originales y se publicará ninguno que no esté firmado.

PUNTO DE SUSCRICION

Calle Mayor, núm. 16, Imprenta

SEMANARIO REGIONAL INDEPENDIENTE

Año VIII

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle Mayor, 16.

JACA

Jueves 19 de Marzo de 1914

Francisco concertado

Toda la correspondencia a nuestro Administrador

Núm. 378

San José

La belleza del ideal cristiano es tan sublime, tan fecunda y tan comunicativa que ennoblece y levanta cuanto toca, o por ella se vé grandemente influido. Como uno de los triunfos más solemnes y adorables de la divina gracia sobre el hombre, las generaciones cristianas han venerado durante 13 siglos y veneraran hasta el fin de las edades, al Patriarca san José, humilde carpintero de Nazaret.

¿Qué fué san José en la vida, en la sociedad, ante los hombres de su época? Mirado por el prisma estrecho del positivismo mundano, no fué sino uno de los individuos más prosaicos que la sociedad abriga en su seno. Un pobre carpintero que pasa la vida dedicado al trabajo anual, sin llegar nunca a ser rico, sin lucir ni destacar en el mundo; un esposo que vive en santa paz con su castísima esposa y atiende y cuida desveladamente al niño que alegra el hogar con sus celestiales sonrisas. ¡Nada más! ¡Cuántos carpinteros, cuántos artesanos pobres, cuantas esposas no hay en el mundo! Uno de tantos de los que se pierden en el incontable número de los vulgares trabajadores, como una gota de agua se pierde en la inmensidad del Océano; eso era José ante el mundo.

Esto se vé acá, en la tierra. Pero Dios vé la grandeza del alma de José, que sólo a él con suave e irresistible impulso tiende: Dios vé la pureza de sus amores; Dios vé la humildad y la resignación que informan toda su existencia; Dios vé la alegría con que acepta la pobreza y rechaza la para muchos envidiable grandeza del mundo, cuando quizá le hubiese sido fácil alcanzarla; Dios vé el trabajo brotar, como de un manantial purísimo; de la absoluta adhesión a la voluntad divina; Dios vé la paciencia con que sufre, las privaciones, estrecheces y penalidades a que José se somete: y todo esto visto por Dios y realizado en José, es lo que pone grandes distancias entre la inmensa mayoría de los hombres pobres y humildes y el olvidado esposo de María.

Por eso el culto de amor que la Iglesia tributa a san José y el homenaje de tierna devoción que los

cristianos le rinden, es simbolo hermosísimo de la verdadera democracia cristiana, que haciendo, a todos iguales ante Dios, en los deberes, promete a todos ellos inmortal y brillantísima corona que con sus esfuerzos y sus virtudes han de alcanzar.

La rectitud de conciencia, la nobleza del alma, la hidalguía del corazón, la honradez de los propósitos y aspiraciones, puros y hermosos ideales son que el cristianismo y sólo el cristianismo, hace asequibles a todos los individuos del género humano por bajos y humildes que sean.

El recuerdo de lo que san José, patrón de la Iglesia universal y honrado con especial solemnidad por la Iglesia, significa, es de capitalísima importancia en estos tiempos en que los conatos de completa nivelación social, las aspiraciones mal llamadas democráticas, la desorganización de la familia, y el pernicioso espíritu de vanidad, de soberbia y de endiosamiento, es tal convirtiendo a la sociedad en campo de discusiones y enconadas luchas, en plantel de irreducibles antagonismos y rivalidades y en semillero fecundo de selváticos odios y rencores.

José, ideal sublime de todos los mortales, pero señaladamente del obrero y del padre de familia, es preeminente figura que la Iglesia a nuestra consideración y miradas ofrece elevada sobre el pedestal de sobrehumanas virtudes para que le sigamos e imitemos y para que interpongamos su mediación poderosísima cerca de Aquél sobre quien ejerció en el mundo oficios y funciones de padre desvelado y amantísimo.

Que si la pureza, la humildad, la paciencia y absoluta sumisión del hombre a la soberana voluntad de Dios, en una palabra la mas perfecta santidad constituyen al alma en un estado semejante al que ha de tener en la gloria, también convierten a la familia y a la sociedad en algo muy parecido a lo que debe ser la sociedad inmortal que forman los ángeles en el cielo, bajo las miradas de amor del Dios Omnipotente.

M. C. S.

(De El Cruzado Aragonés).

Sin comentarios

Copiamos del importante diario zaragozano *El Noticiero*, la siguiente carta:

AYERBE

Ha llegado a esta villa, de paso para la villa y corte, en su magnífico automóvil, el Excmo. Sr. Duque de Bivona, acompañado de varios amigos.

Sabedor el pueblo de su llegada, en las inmediaciones de la Casa Ayuntamiento esperaban al ilustre viajero, las autoridades municipales, los niños de las escuelas públicas, y puede decirse, que el pueblo en masa, siendo recibido con vivas entusiastas al protector noble y desinteresado que tan a contribución pone su valimiento e influencia en pro de los intereses de la localidad.

En la sala Consistorial, el Ayuntamiento ha obsequiado a los viajeros con un lunch, y acto continuo el Sr. Duque ha dirigido la palabra al pueblo, que por completo llenaba el amplio salón y demás dependencias contiguas. Ha dicho, que siempre ha sido su norma de conducta, trabajar por los pueblos que ha visto huérfanos de apoyo oficial, (como a éste hasta ahora sucedía) sin mira política ninguna, pues le basta y sobra el que todos los españoles estemos cobijados por el mismo emblema, la enseña sagrada, ha dicho, que desde aquí estoy viendo ondear, para que no me vea separado de mis compatriotas por lo que a las ideas atañe, si no en ellos, hijos todos de una misma madre, de la madre común, representada en esa bandera roja y gualda que a todos nos ampara.

Ha ofrecido continuar su gestión sin desmayos ni descanso, hasta ver terminada la gestión oficial de nuestro pantano de las Navas, que muy pronto cree ha de estar aprobado por el ministerio de Fomento, en donde ya están, terminados, los estudios de su proyecto; y que terminado este trámite oficial, podemos los ayerbenses dar por conseguidos nuestros justos anhelos, pues ya entonces su construcción no ha de ofrecer obstáculo insuperable.

Acto seguido se ha despedido de autoridades y pueblo, con vivas a Huesca y Ayerbe, siendo despedido a su vez por el pueblo con una manifestación de cariño y entusiasmo, como pocas o ninguna ha presenciado esta villa.

Feliz viaje deseamos al noble prócer, que Ayerbe nunca debe olvidar, pues sin su apoyo, esta villa sería hija espúrea; el por qué... no lo sé, pero no cabe duda, que por lo que hasta ahora hemos venido viendo, nadie en la vida oficial se había preocupado de que había un pueblo, no insignificante, que bien merecía se le tuviese en cuenta en sus necesidades, pues como el resto de la Patria, también contribuye al sostenimiento de la madre común, como las leyes mandan.

El corresponsal.

Por noticias particulares nos hemos enterado que también en Ayerbe se dispensó cariñosísima acogida a nuestro diputado Sr. Piniés, no pudiendo aceptar, contra su voluntad, los agasajos con que quisieron ofrendarle los vecinos del pueblo, y su acompañante de excursión, el reputado médico de esta localidad y rico propietario, don José M.º Campo.

Nos congratulan estas manifestaciones, nacidas de pueblos que no figuran en el censo electoral de este distrito. ¡¡No maliciar!!

Por los muertos y heridos de la campaña

Por el Secretario de Cámara del Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, ha sido entregada a la Excmo. Sra. Presidenta de esta Junta local de Damas, la cantidad de 324 ptas. con 25 céntimos, recaudadas en las Parroquias de esta Diócesis que se expresan.

Dicha cantidad ha sido remitida a la Excmo. Sra. Presidenta de la Junta Regional.

Escuer, 1.75 ptas.; Guasa e Ipas, 2.60 id.; Ansó, 35 id.; Fiscal (Junta de Señoras), 39.70 id.; Hecho, 40 id.; Faradué, 78.80 id.; Acumuer, 8 id.; El Frago, 3 id.; Pintano, 7.; Undués Pintano, 5 id.; Isuerre, 5 id.; Gordián, 5 id.; Castiliscar, 7 id.; Pintano, 2.ª vez, 2 id.; Ascara, 5 id.; Bergua y Escartín, 12.65 id.; Binné, 1 id.; Ara, 12 idem; Ipiés, 2 id.; Isín, 0.50 id.; Baraguás, 4 id.; Cortillas, 15 id.; Aragüés del Puerto, 24 id.; Aisa, 8.25 id.

Han sido remitidas a este Gobierno Militar por la Tesorera de la Junta Central de Damas que preside S. M. la Reina, la cantidad de 700 pesetas, para entregar al soldado herido en la campaña de Africa, Guillermo Alvarez Balseiro, vecino de Ayerbe.

NUESTRO ORFEÓN

Grandemente nos preocupaba el por qué una agrupación como el "Orfeón Jacetano", que tan admirable y admiradamente llegó a estar constituida, acuse de vitalidad palmaria, había de ser catalogada entre las cosas que fueron, y que al no ser pudiendo serlo, atestiguan una vez más nuestra apatía, que bien a prueba la hemos puesto en diversas ocasiones.

Nuestra preocupación llegó a tanto, que nos permitimos hacer, desde estas columnas, una indicación que mucho tenía de súplica, para que los llamados a escucharla, admitiesen nuestra advertencia. Mucho nos congratula el haber sido correspondidos, y a su disposición nos tienen, ordenando ellos, y cumpliendo nosotros.

Al contar el "Orfeón", con elementos directores, se salva la capital dificultad

que se oponía a la reorganización de tan importante masa coral. Falta ahora el elemento que ha de ser dirigido, *orfeonistas*. ¿Los habrá en suficiente número para corresponder a los entusiasmos y simpatías que la idea ha merecido? No lo dudamos.

En Jaca hay amantes de la música, de ese arte íntimo de poder revelador, que expresa las más profundas y complejas emociones del alma, la vida real, la pintura y la poesía conjuntamente... Lengua de análisis psicológico, ella expresa las más elevadas concepciones poéticas y morales, voluntad heroica, sensualidad devoradora, agudo misticismo, éxtasis religioso... poesía por sí, pero poesía precisa, el lenguaje especial del alma... en la única forma de la música, en la melodía, en la que cabe desde los calculados balances del estilo clásico con su apasionada simetría, hasta el expresar la vida en toda su libertad.

Si nuestra advertencia no fué desoída, que sea atendido *nuestro ruego* para que pronto podamos con orgullo decir *Nuestro Orfeón*, que sabrá proseguir los legítimos triunfos que en la primera etapa de su vida, muy justamente consiguió.

Los que hayan simpatizado con la idea, pueden inscribirse de jueves a jueves, en la Imprenta de la señora Viuda de Abad, para que prontamente sea un hecho la deseada reorganización del «Orfeón Jacetano».

Correspondencia

MADRID

Impresiones

Es indudable que el resultado de las elecciones no ha satisfecho al gobierno, pues, a pesar de los resortes puestos en juego, el Gabinete Dato está a merced de las oposiciones y de los elementos mauristas.

No existe para el Gobierno mayoría propiamente dicha, toda vez que entre los Diputados ministeriales hay un número importante que sigue las inspiraciones del Sr. Maura y que está dispuesto a lo que éste le mande.

Se cuenta con que el ex-jefe del partido conservador no realizará acto alguno contra la situación; pero no se cuenta, no se quiere contar o se aparenta no contar con las contingencias inevitables de los debates políticos que indudablemente, han de plantearse y en los cuales, quiera o no el señor Maura, ha de dibujarse, de modo evidente, la actitud de los ministeriales.

Se dice que el Sr. Dato trata de salir al paso de todas las dificultades haciendo, desde el primer día, acto de sumisión y acatamiento al Sr. Maura. ¿Resolverá esto algo? ¿Bastaría esa supuesta sumisión para acallar al señor Maura, consintiendo que el partido conservador en pleno se haga responsable de la resolución de la crisis de Octubre y de la conducta de sordida colaboración de este Gobierno?

¿Puede pasar el Sr. Maura porque haya sido perseguida la mayor parte de los 104 diputados con que contaba en las pasadas Cortes, como si se tratara de enemigos irreconciliables?

Estas son las preguntas que se hace todo el mundo. El Sr. Maura Gamazo (D. Gabriel), en sus artículos deja entrever que el maurismo no transigirá con estos idóneos y, por su parte, los mauristas, con una fé de apóstoles y de iluminados, propagan sus ideas, se agitan y se mueven contra la política imperante, considerándola funesta y lograron, con sus campañas, que la opinión se rehiciera y se manifestara

en favor del hombre postergado el 26 de Octubre.

Se dijo que contra la candidatura del Sr. González Besada, para la presidencia del Congreso, se trataba de presentar la de D. Antonio Maura, con objeto de dar la batalla al Gobierno, desde el primer momento; pero hay el temor de que los que esto pensaron se encuentren desautorizados por el propio interesado.

Queda otra cuestión, la cual ha de ser aprovechada por las oposiciones para dar un disgusto al Gabinete Dato. Y es el Mensaje de la Corona.

A esa discusión, a la que ya llegará quebrantado el Gobierno después del debate acerca de la política electoral, han de pretender las minorías llevar sus puntos de vista, procurando dar la batalla a esta situación, cuya vida se considera muy efímera por toda clase de razones.

La composición del futuro Congreso no deja lugar a dudas respecto al porvenir reservado al Gobierno, al cual no basta ni puede bastar la benevolencia del Conde de Romanones, teniendo, como vá a tener, dentro de la misma mayoría la discordia y en frente un partido gubernamental como el democrático, que en las últimas elecciones demostró una pujanza, y una fuerza que sorprendió desagradablemente a los idóneos, y que está dispuesto a luchar con serenidad, con constancia y con bríos en el Parlamento.

Se asegura que el Gobierno trata de desquitarse el próximo domingo, en la elección de Senadores, de las mermas sufridas en la de Diputados, tratando de ir al copo en algunas provincias y dando al Conde de Romanones 35 representantes electivos en la alta Cámara. Ello agravará, de seguro, las cosas y justificará actitudes como la del Conde de Torres Cabrera al hacer un llamamiento a la nobleza para defender al Regimen contra la funesta política imperante, que amenaza con derribarlo todo.

El Gobierno, naturalmente, trata de rehuir sus propias responsabilidades, cargándolas sobre sus delegados en provincias, a muchos de los cuales se relevará de sus cargos, como si ellos fueran culpables del resultado de la lucha electoral, tan poco favorable para los hombres que forman el Consejo de Ministros.

La opinión, por fortuna, está percatada de las cosas y condena, con raras excepciones, los procedimientos puestos en uso y que ya estaban desterrados de nuestras costumbres desde los tiempos heroicos de aquel gran mañidor que se llamó Romero Robledo.

B. L.

3 de Marzo de 1914.

DESPUÉS DE LAS ELECCIONES

EL SUCESO DE ANOCHE

Nuestra ciudad, prototipo de buenas costumbres, fué anoche escenario de un suceso que sembró la alarma en los vecinos.

En plena calle Mayor, y en las primeras horas de la noche, grandes grupos, estacionados en las inmediaciones de las cuatro esquinas, denunciaban la existencia de algo anormal. Llegamos hasta el lugar indicado y fuimos testigos de una escena emocionante.

Todos los chicos de nuestra buena sociedad habíanse engrasado contra uno determinado por ser, según ellos, el predilecto del bello sexo. Tratábase de averiguar las causas, y, después de acalorada discusión, se supo, por propia confesión del interesado, que su secreto consistía en usar las corbatas, última novedad, que venden los Hijos

de Laureano Costa, quienes, a fin de calmar a los excitados jóvenes, prometieronles hacer esta noche en sus almacenes una vistosa exposición, con los más lindos tipos de corbatas, a precios baratísimos.

Variedades

FRAGMENTO

PASIONARIA

La noche era tibia,
plácida y serena:
una de esas noches que a soñar invitan.
Sultana, ¿recuerdas?

Tu boca, capullo de rojos claveles,
sus besos me ofrenda:
y gusto las mieles, ricas y sobrosas,
que guardas en ella.

¿Testigos? ... Ya sabes... Tan solo el misterio
que reina doquiera,
y es trono sagrado de nuestros amores,
y es dosel bendito aquel que nos presta
con sus ramas verdes
la gentil palmera
que tú tanto quieres, que yo tanto quiero.
Sultana, ¿recuerdas?

En esos momentos de dicha inefable
amorosa y tierna
sobre el pecho mío reclinando amante
tu hermosa cabeza,
me dices rendida, con voz toda ritmo,
con voz que es cadencia:
«El cielo es testigo de mi juramento:
Tuyo el amor mío. ¡Tuya viva o muerta!»
Entonces la luna,
la amadora eterna,
con rayos de plata nimbó tus cabellos.
Sultana, ¿recuerdas?

Pasaron las horas de tiernos idilios.
¡Dios santo, que pena!
¡Qué solo me veo rodar por el mundo!
¡Qué solo sin ella!
¡Sin ojos que miran, sin alma que quiere,
sin labios que besan!
Ya soy en la tierra bohemio proscrito.
Decid, ¡oh mortales!... ¿Sabéis si me espera?
Y un eco lejano,
que es suspiro y queja,
repite en mi oído con música triste:
¡¡Tuya viva o muerta!!

La noche era tibia
plácida y serena:
una de esas noches que a soñar invitan.
Sultana, ¿recuerdas?

Rolando Confe.

Marzo 13-14.

NOTAS DE LOS EXPLORADORES

El Comité de los Exploradores de Zaragoza ha tenido el gran acierto de nombrar Presidente del mismo, al ilustre Dr. D. Ricardo Royo Villanova, el cual en el acto de la toma de posesión, pronunció a los *boys-scouts* zaragozanos un hermoso y levantado discurso patriótico, explicando el significado de la estrella emblema de la Asociación y diciendo que sus cinco puntas representan la Fé, la Bandera, el Jefe del Estado el Maestro y el Soldado y terminando con un ¡viva España!! que fué contestado por los exploradores con su ¡viva! ¡sí! ¡sí! ¡¡hurra!! reglamentario.

—Después de haber ejecutado las prácticas reglamentarias ante el Comité en pleno, fueron aprobados el domingo último para su ascenso a exploradores de segunda los simpáticos jóvenes Lucio Díaz Aguado y de Arteaga Fernando Bretón Barrios, Alfonso García Lapuya y Daniel Vicién López, que saben, sin descuidar sus quehaceres y estudios habituales, aprovechar los ratos de descanso en tareas higiénicas, útiles y morales de gran valor para su cuerpo y su alma.

—A requerimientos del Comité local reuniéronse el martes 17, distinguidas

personalidades al objeto de estudiar las reformas que introduce el Comité directivo en los actuales Estatutos y Reglamento orgánico y que han de aprobarse en la Asamblea general que se celebrará en Madrid en los días 22 al 26 del próximo mes de abril y a la que asistirá representante de Jaca. Reinó gran entusiasmo entre los reunidos y se hicieron fervientes votos por el engrandecimiento de la Institución, de acuerdo con su lema: «Siempre adelante»

—Como prueba del amor que la Iglesia española profesa a esta Institución, como no podía menos de esperarse ya que de la renovación de la raza y de la Patria se trata, copiamos a continuación la hermosa carta que el Excelentísimo Arzobispo de Granada ha dirigido al Comité directivo Nacional.

«Hay un sello que dice: Arzobispado de Granada.—Granada 26 de febrero de 1914.

Excmo. Sr. Presidente del Comité directivo Nacional de los exploradores de España.

Mi respetable amigo: He sido favorecido con su atenta comunicación, honrándome con el distinguido título de socio de honor de los Exploradores de España. Agradezco sinceramente esta afectuosa consideración, que emplearé toda en provecho de una institución tan esclarecida y que me ha merecido el mejor concepto, por su bondad intrínseca, sólida organización y excelentes frutos que está llamada a producir en bien de la patria, necesitada de elementos propicios a fomentar la verdadera vida y espíritu genuinamente nacional.

Por el representante de la comisión de esta capital, que fué a esa Corte y tomó parte en las pasadas reuniones, he venido en conocimiento del merecido aprecio en que se la tiene en toda España, y de que jamás se apartará de los sanos principios, base de nuestra nacionalidad y fuente del bienestar público, y últimamente conozco los vivos esfuerzos hechos para la unión de todos los exploradores, lo que dará cohesión y solidez a tan importante obra.

Que todas las personas interesadas en la formación de la patria española le presten su eficaz cooperación y apoyo, como afortunadamente sucede en esa Corte y en esta capital, donde las autoridades la favorecen decididamente y esclarecidos miembros de las más ilustres clases sociales, la inspiran con su saber, con su celo y con su recomendable ejemplo, y resultará lo que de ella espera el público: una institución sólida y capaz de dirigir a las juventudes por las orientaciones más sanas hacia la virtud, fundamento de todas las prosperidades.

Me complace en consignar que estoy altamente satisfecho del comportamiento de los exploradores de esta capital, en la que no hago mas que repetir el eco de la opinión pública toda favorable a la institución, y espero tendrá en lo sucesivo los mismos medios de satisfacción.

Me es muy grato corresponder al afectuoso saludo del ilustre Comité directivo nacional de su digna presidencia y a los distinguidos delegados de las provincias que firman la comunicación que me cabe el honor de contestar, agradeciendo sobremanera los haga participantes de todo mi aprecio y especiales simpatías diciéndoles que ansío se extienda y sea bien conocida la institución e invoco fervorosamente para ella todas las bendiciones del cielo, ofreciéndome como su más sincero amigo seguro servidor q. b. s. m., *El Arzobispo de Granada*.—Rubricado.—Es copia.

EDICTO

D. Mariano Ciriquián Goa, Juez de primera instancia de Jaca y su partido.

HAGO SABER: Que en los autos civiles

LA SEÑORA

D.^a Juliana Guillen y Planas

FALLECIO EL DIA 16 DE LOS CORRIENTES

A LOS 67 AÑOS DE EDAD

recibidos los Stos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus afligidos hermanos, hermano político, sobrinos, primos y demás parientes, al comunicar á sus amigos y relacionados tan sensible pérdida, les suplican oraciones por el alma de la finada, favor que agradecerán.

Jaca y Marzo de 1914.

El Ilmo. Sr Obispo de Jaca ha concedido las acostumbradas indulgencias.

ejecutivos hoy en periodo de apremio, promovidos por D. Vicente Campo Escelano, contra Manuel Campo Oliván, se ha acordado la venta, en pública subasta, de los inmuebles sitos en el pueblo de Villarreal y sus términos, y son los siguientes:

1. Un huerto en Pozo alto, de tres áreas cincuenta y siete centiáreas; linda O. con callizo; M. huerto de Joaquín Jordán; Poniente huerto de Casimiro Aisa, y N. con camino, tasado en cuatrocientas pesetas.

2. Un campo en Tejería, de noventa y seis áreas cincuenta y tres centiáreas; linda O. con Agustín Martínez; M. y P. con Terremos, y N. campos de Joaquín Jordán, tasado en cuatrocientas pesetas.

3. Una huerta en Veral, de cuatro áreas diez y seis centiáreas; linda O. la de Manuel Alastuey; M. Casimiro Aisa; P. la de Mariano Alastuey, y N. con Rasa, tasada en cuarenta pesetas.

4. Otra huerta en Veral, de tres áreas cincuenta y siete centiáreas; linda O. con la de José Ramón; M. con acequia; P. la de Manuela Lacasta y N. monte, tasada en cuarenta pesetas.

5. Un campo en Illazas, de veintinueve áreas cuarenta y cinco centiáreas; linda por O. campo de Antonio Ortiz; M. otro de José García; P. con monte y N. campo de Mariano Ara, tasado en sesenta pesetas.

6. Otro campo en Jacal, bajo, de una hectárea, veinte áreas y treinta y cinco centiáreas; linda por O. el de Antonio Orduna; M. el de Teresa Castiello; P. barranco, y N. el de José Gracia, tasado en cincuenta pesetas.

7. Otro campo en Santa Cruz, de treinta y nueve áreas treinta y dos centiáreas; linda por O. y N. con monte; M. y P. con el de Joaquín Longás, tasado en ochenta pesetas.

8. Otro campo en Illazas, de cuarenta y dos áreas noventa centiáreas; linda por Oeste campo de Mariano Ara; M. el de José Gracia; P. y N. con monte, tasado en ciento veinte pesetas.

9. Otro campo en Jacal alto, de una hectárea, veintinueve áreas y cincuenta centiáreas; linda por M. O. P. y N. con monte y barranco, tasado en trescientas sesenta pesetas.

10. Otro campo en Alero, de dos hectáreas, catorce áreas y cincuenta centiáreas; linda por O. M. P. y N. con monte y terrenos, tasado en cuatrocientas pesetas.

11. Otro campo en Ciencierras, de once áreas noventa y una centiáreas; linda por O. M. y P. con monte y barranco, y N. el de José Gracia, tasado en cuarenta pesetas.

12. Otro campo en Campo nuevo, de veintinueve áreas, cuarenta y cinco centiáreas; linda por O. y P. con barranco y terreros; M. el de Tomás Bordetas, y N. el de Antonio Ortiz, tasado en cincuenta pesetas.

13. Otro campo en Salangrán, de sesenta y tres áreas cincuenta y cuatro centiáreas; linda por O. con corral del mismo; P. Mediodía y N. con monte, tasado en cien pesetas.

14. Una casa sita en el pueblo de Villarreal y su calle de la Plaza, núm. 2, de extensión superficial ignorada, compuesta de un piso sobre el firme y falsa; linda por la derecha entrando, con otra de Maximino Calvo; izquierda plaza pública, y espalda callizo, tasada en mil pesetas.

15. Un corral, sito en la Torre; linda por O. y M. camino; P. y N. con campo de Antonio Ortiz, cuya superficie se ignora, tasado en doscientas cincuenta pesetas.

Para el acto del remate que tendrá lugar en la Sala Audiencia de este Juzgado, se señala el día veinticinco de abril próximo a las once, haciéndose las advertencias siguientes:

1.º Que para tomar parte en la subasta, deberán los licitadores consignar previamente en mesa del juzgado el 10 por ciento en efectivo del valor de los bienes.

2.º Que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del avalúo, pudiendo hacerse aquellas a calidad de ceder el remate a un tercero.

3.º Que los que quieran tomar parte en la subasta, deberán conformarse con los títulos que aparecen en autos los que se hallarán de manifiesto en la Secretaría judicial, para que puedan examinarlos, y se hace presente asimismo que se ha tramitado el oportuno expediente posesorio de las fincas señaladas con los números 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13 y 15, aprobado a nombre del juez, pendiente hoy de inscripción tan solo en el registro de la propiedad de este partido.

Dado en Jaca a catorce de Marzo de mil novecientos catorce.

MARIANO CIRIQUIAN.

Por mandado de su señoría, *Victorín Avelin*.

S. A. Molino Harinero y Luz Eléctrica y Gastón y Compañía

La Junta directiva de esta Sociedad, en sesión de ayer, ha acordado convocar a Junta General Ordinaria para el día 31 del corriente, a las seis de la tarde, en la Sala Consistorial de esta Ciudad.

Jaca 15 de Marzo de 1914.—P. A. de la Junta, *El Gerente*. ESTEBAN PUEYO.

Gacetillas

Se ha dispuesto que se conceda á las familias de los generales, jefes, oficiales, clases é individuos de tropa destinados ó que en lo sucesivo se destinen en Comisión ó á Cuerpos y Unidades expedicionarias tanto en las Comandancias Generales de Melilla, Ceuta y Larache como en puntos ocupados por las tropas españolas en Africa, el derecho á pasaje por cuenta del Estado, para trasladarse á dichos territorios.

Nuevamente se ha reformado el servicio de Correos de las líneas de Huesca á Jaca y de Huesca á Zaragoza, suprimiéndose estas ambulantes y estableciendo en su lugar una de Huesca á Tardienta; Huesca, Jaca y Huesca, con una expedición diaria á cargo de un empleado.

El total de funcionarios asignados á este servicio será de cuatro, dependiendo de la principal de Huesca, donde residirán

En la elección de compromisarios verificada en esta ciudad, resultaron elegidos D. Manuel Ripa y D. Antonio Pueyo, amigos nuestros.

En vista de la consulta promovida por el Capitán General de la 5.ª región referente al criterio que debe seguirse para su destino á los Cuerpos de Africa de los prófugos y desertores que se acojan á los beneficios del R. D. de indulto de 19 de Diciembre de 1913, se ha dispuesto que dichos individuos sean destinados por los Capitanes Generales que concedan el indulto á la Comandancia General de Africa que designen los interesados y que el destino á Cuerpo se haga por los Comandantes Generales respectivos, según sus aptitudes y las necesidades del servicio.

El Arzobispo de Tarragona ha prometido que presidirá la Asamblea de Asociaciones Marianas que en breve se celebrará en Barcelona. En ella pronunciará un discurso.

Agradecemos en lo mucho que para nosotros significa su recuerdo, el envío de la última Pastoral de tan sabio Arzobispo, como todas las suyas llenas de erudición y prácticas enseñanzas.

Se ha decretado el aumento de maestros correspondiendo veinte más por cada Rectorado; diez á la clase de maestros, y otros diez á la de maestras.

Se ha posesionado del cargo de inspector auxiliar de 1.ª Enseñanza con carácter interino en la provincia don Rodrigo García, para el que fué nombrado por traslado desde Salamanca por R. O. de 2 de febrero último.

El próximo sábado se celebrarán solemnísimos cultos en el templo de las Benedictinas, en honor de su Santo Titular, San Benito, estando encargado del panegírico el M. I. Sr. D. Pablo Olegario Martínez, Canonigo Magistral. Honrará con su presencia el acto el Excmo. Sr. Obispo.

Entre las escuelas de niñas que se han de proveer en esta provincia, con las opositoras aprobadas en todos los ejercicios, figura la de Sallent.

Bajo la acertada inspección del dignísimo Coronel Sr. Laguna, viene verificando el Rgto. de Galicia, prácticas de tiro al blanco, en el sitio acostumbrado.

Hemos tenido satisfacción en saludar á varios jóvenes del reemplazo de 1910, que han sido licenciados de los cuerpos de Africa y de la Península.

Con gran entusiasmo parece se va á celebrar en Zaragoza la sugestiva "Fiesta de la Flor," á beneficio de los tuberculosos pobres. ¿Por qué no se celebra en nuestra ciudad? Nos permitimos brindar la idea á nuestras bellas señoritas y autoridades.

Copiamos lo que sigue: "La guardia Civil de Ansó amplía algunos detalles sobre la aparición del cadáver del carabinero Gil Gastón García.

El desgraciado militar, desaparecido desde Noviembre, estaba dado de baja en el servicio y supónese padecía ataques de enagenación mental.

Por el estado de descomposición de su cadáver no ha podido apreciarse el origen de la muerte del carabinero, pero sospéchase que se trata de un suicidio.

En la combinación de gobernadores que se firmará tan pronto pase el pe-

riódico electoral, figura el gobierno civil de Huesca, por la elección del Sr. Castillón para senador.

Por involuntaria omisión dejamos de consignar en la relación publicada en nuestro número anterior, que en el importante pueblo de Javierrelatre obtuvo el Sr. Piniés 57, votos y el Sr. Muñoz 32, votos.

Lo consignamos, accediendo al ruego de cariñosos amigos.

SALÓN VARIEDADES

Para hoy se anuncia en este salón, favorecido del público, el estreno de una película verdaderamente sensacional, perteneciente á la 3.ª serie de la acreditada casa Gaumont.

La película se titula *La vuelta del forzado* reproduce un drama interesante, trágico, siendo protagonista el célebre detective "Mano de hierro."

Carnet de sociedad

Todos nuestros lectores conocen el accidente automovilístico que costó la vida a la distinguida Señora de D. Esteban Sorrosal, rico propietario, oriundo de Búbal, resultando heridos de bastante cuidado el Sr. Sorrosal y un sobrino suyo. Afortunadamente, continúan mejorando. Deseamosles pronta curación.

Con objeto de visitarles se trasladaron en automóvil de Zaragoza a Huesca, D. Manuel Caso, D. Francisco Sampedro, D. Pío Díaz y D. José Costa.

—Hemos tenido el gusto de saludar a los distinguidos jóvenes de Canfranc D. Benigno y D. Jorge Fanlo, aventajados alumnos de la Facultad de Medicina de Zaragoza.

—Se encuentra en Uncastillo con objeto de pasar unos días al lado de su señora madre, el acreditado médico industrial zaragozano y diputado provincial, D. Miguel Rived, acompañado de los Señores Marqués y González amigos particulares.

—Se encuentra con permiso en Zaragoza el ilustrado veterinario militar D. Antonio Bernardin, herido en uno de los últimos combates de Africa.

—Ha fallecido en Madrid a los 60 años de edad, la eminente actriz dramática, María A. Tubau, gloria de la escena española.

—En reñidísimas y brillantes oposiciones, ha conseguido ganar una plaza de oficial quinto del Ministerio de Fomento, nuestro compañero en la prensa local, D. Gonzalo Quintilla. Le felicitamos, haciendo extensiva nuestra felicitación a su distinguida familia.

—La enfermedad que hace algún tiempo aquejaba a la virtuosa señora Doña Juliana Guillén tuvo fatal desenlace el pasado lunes.

Acompañamos en su dolor a la familia de la finada, y vivamente deseamos el pronto restablecimiento de su cariñoso hermano D. Juan, ejemplar sacerdote.

—Se encuentran muy mejoradas de sus dolencias, la distinguida señora Doña Generosa González de Lacasa, y la madre del Catedrático Sr. Aznar.

Lo celebramos.

—A consecuencia de una pulmonía doble se encuentra enferma de gravedad, la angelical niña Antoñita Pueyo, hija menor de nuestro dignísimo alcalde.

—Se ha incorporado a su destino en el Regimiento de Albuera el capellán de Coll de Ladrones, D. José María Liuhe.

—Se encuentran en Zaragoza los Sres. de González Lacasa con su bellísima hija María.

IMPRESA
LIBRERIA Y PAPELERIA
OBJETOS DE ESCRITORIO
Vda. de R. Abad
JACA.-Mayor, 16,-JACA

Imprenta

Esquelas, tarjetas, participaciones de enlace y natalicio, carnets, Menús, recibos talonarios, circulares, prospectos, billeteaje para rifas y espectáculos, folletos, libros, periódicos, etc.

Especialidad en trabajos para el comercio y la industria.

En las envolturas de chocolate, caramelos y confituras, precios y condiciones especiales.

Librería y objetos de escritorio

Tintas de las más conocidas marcas, lápices, lacres, gomas, tinteros cristal, vades escritorio, carpetas para legajos, plumas de todas las marcas.

Surtido especial en menaje para escuelas, al precio del catálogo de las casas fabricantes.

Encargos por correo.

Papelería

Completo surtido en toda clase de papeles. Bonitos estuches fantasía de 50 cartas, desde 0'75 ptas. Clases especiales en resmillería. Sobres comerciales en diferentes clases y tamaños. Papeles de hilo de las más acreditadas fábricas.

Abonos Minerales

Se han recibido los tan acreditados ABONOS de SAINT GOBAIN (francés) traídos directamente de fábrica, así como NITRATO de SOSA y SIMIENTES de trebol, alfalfa y remolacha, de la huerta de Zaragoza.

El Siglo Mayor, 15 y Obispo, 1 y 3 JACA

Venta de calzados
 Zapatería de Paules, 7, ECHEGARAY, 7

CHANCLOS DE GOMA, marca **El Dragón**, doble reforzados ZAPATILLAS silenciosas, para señoras. Botas rusas para caballero

ESPECIALIDAD EN LA MEDIDA

Gran Tintorería de Zaragoza

Se reciben toda clase de ropas para teñir y limpiar.

Tiñidos especiales en negro y colores. A precios módicos se tiñen ropas de sacerdotes.

Los encargos para tintos, se cumplen en 48 horas

Dirigirse en JACA

Calle Baja del Seminario N.º 6

SE ARRIENDA desde la fecha el piso tercero de la casa que ocupa el casino "Unión Jaquesa", prefiriéndose un matrimonio o familia sin hijos.

Dirigirse a esta imprenta.

Simiente de cebada

de 1 país, clase buena, se vende en la calle Mayor, núm. 48.

Toda persona de buen gusto y exquisito paladar, debe probar el CHOCOLATE de **Salvador Valle**

en la seguridad de que ha de quedar verdaderamente sorprendido al notar su finura y riquísima calidad por estar elaborado á base de cacao de primera, huevos frescos y leche riquísima, todas las clases que elabora, llevando más ó menos cantidad de componente según su precio. Se elaboran de 4, 5, y 6, reales libra

A todo comprador de nueve libras en adelante, se le hace un regalo práctico.

SU DESPACHO; CARMEN, 27, JACA

FRUTERÍA DEL CARMEN

Naranjas á 2'25 pesetas ciento; Limones á 0'75 id. docena; Mandarinas á 0'75 id. docena; Cebollas á 0'30 el kilo.

SE ARRIENDA el piso 1.º de la casa número 10 de la calle del Zocotin. Dirigirse a esta imprenta.

LA IMPERIAL

CONFITERIA y PASTELERIA

Especiales VIRUTAS de San José.—Gran variedad en tartas.—Yemas, pastas y frutas.—Surtido completo en pasteles elaborados diariamente.

CALLE MAYOR, ESQUINA A LA DEL CARMEN